

Retour à la nature

Le petit Colibris



Six mois après son assemblée constitutive, l'association « Les amis du Colibris » est en plein développement en Nouvelle-Calédonie. Rappelons ses objectifs :

- se mobiliser pour soutenir, inspirer et relier les citoyens engagés dans une démarche de transition individuelle et collective,
- porter des projets OASIS, tels que définis par le Mouvement Colibris, ou tout autre projet qui proposent de redécouvrir le « faire ensemble »,
- repenser la notion de communauté en mutualisant les espaces et les services, et de partager les compétences culturelles et artistiques de chacun,
- œuvrer pour promouvoir l'émergence d'une société plus écologique et plus citoyenne.

L'association est un outil à la disposition du collectif pour appuyer ses activités plus particulièrement au niveau administratif et financier, et d'en faire la promotion.

Depuis près de cinquante ans

Pierre Rabhi en est persuadé : c'est en nous reconnectant à la terre qui nous nourrit, en prenant le temps de comprendre le miracle qui transforme une graine en de multiples fruits, que nous trouverons les ressources nécessaires pour construire une société véritablement intelligente et pérenne, grâce à l'agroécologie dont il est l'un des pionniers et dont il nous donne ici les axes directeurs :

• *L'agroécologie considère que la pratique agricole ne doit pas se cantonner à une technique, mais envisager l'ensemble du milieu dans lequel elle s'inscrit avec une véritable écologie. La pratique agroécologique a le pouvoir de refertiliser les sols, de lutter contre la désertification, de préserver la biodiversité (dont les semences), d'optimiser l'usage de l'eau. Elle est une alternative peu coûteuse et adaptée aux populations les plus démunies en France comme ailleurs.*

• *L'agroécologie est un art de vivre sur notre planète, une alternative qui doit se partager au-delà des cultures et des frontières car elle est la solution pour un humanisme véritable.* Selon Rabhi, l'agriculture tient la place centrale de nos organisations humaines. Elle conditionne non seulement notre capacité à nous nourrir et donc à survivre, mais également la possibilité d'élaborer nos cultures et toutes les activités qui constituent nos sociétés.

Or, nous sommes aujourd'hui face à un choix. Continuons-nous à favoriser l'agri-

culture industrielle, responsable de près de 70 % des destructions écologiques sur la planète et de la disparition de millions de petits paysans ? Ou prenons-nous le tournant de l'agroécologie qui, selon nombre

d'experts, permettrait de nourrir sainement l'humanité tout en régénérant les écosystèmes ?

Infos et contact auprès
d'Audrey audreysaulnier@hotmail.fr

Nouméa ouvre son Repair-Café

Petit Colibris Nouvelle-Calédonie a organisé fin mars le premier Repair Café de Nouméa au Fronton de l'Amicale Basque, laquelle s'est transformée, l'espace d'une matinée, en atelier de réparation.

De 9h à 12h, plusieurs réparateurs bénévoles étaient là pour vous aider à réparer vos objets défectueux. On apporte au Repair Café le petit électro-ménager, sèche-cheveux, vêtements, vélos, jouets, des objets qui vous tiennent à cœur... tout ce qui ne marche plus est bienvenu et aura peut-être la chance d'une seconde vie. **Pour un moment de convivialité et de partage autour d'un café (le bar du Fronton Etchekhan).**



En préconisant la réparation, Colibris Nouvelle-Calédonie veut contribuer à réduire les déchets et le gaspillage. Réparer ne permet pas seulement d'économiser de l'argent, mais aussi de précieuses matières premières. Nous jetons énormément, entre autres ce qui est à peine abîmé et qui serait parfaitement réutilisable après une simple réparation. Mais pour nombre d'entre-nous, réparer n'est plus chose normale. Au Repair Café, nous voulons promouvoir la réutilisation, transmettre connaissance et habileté dans un contexte participatif avec nos réparateurs. En fonction de la réparation, vous serez guidé vers une solution par nos bricoleurs ou redirigé vers un professionnel du secteur.

Le Repair Café se veut surtout une expérience ludique et gratifiante de la réparation, qui s'avère souvent très simple. C'est un lieu de rencontre et de partage où les habitants découvrent que connaissances pratiques et expertises ne manquent pas près de chez eux.